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Дорогие 
друзья!
Заканчивается этот 
очень сложный для 
всех нас 2020 год.

Г од не сбывшихся надежд, по-
терь и лишений. Но есть и 
вторая сторона всех запретов 
и бед. Пандемия дала нам воз-

можность увидеть себя изнутри, подать 
руку ближнему и в трудностях продол-
жить начатое дело.

Любые испытания нас не ломают, 
а делают только сильнее. А невзгоды 
легче преодолевать именно командой. 
И клуб «Тайгер» этому подтверждение. 
Пока мы едины – мы непобедимы.

В очередном, 14-м по счёту журнале 
«Тайгер» мы расскажем о том, как про-
жили этот нелегкий год, в котором, 
несмотря ни на что, были и радостные 
мгновения. 27 сентября клубу исполни-
лось 26 лет. Мы ещё молоды, полны сил 
и готовы к покорению новых вершин. 

Осс!

Искренне Ваш  
Станислав Винокуров.

Председатель СК «Тайгер»,  
мастер боевых искусств России.
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Кто сКазал, что

Свой очередной, 26-й день рождения тайгеровцы, 
как обычно, отмечали в оздоровительном лагере 
«Мир детства». По этому случаю там состоялся 
большой спортивный праздник. И никакой корона-
вирус не мог помешать этому массовому меропри-
ятию, в котором по традиции приняли участие 
инструкторы, воспитанники клуба разных лет, 
их родители и, конечно же, друзья нашего клуба. 
Как заметил кто-то из гостей: «Создается такое 
впечатление, что «Тайгер» существовал всегда!». 
Действительно, какая же жизнь без «Тайгера»?!

Кстати, очень приятно, 
что бывшие ученики и 
инструкторы «Тайгера» 
не забывают о клубе, 

который, можно так сказать, 
вывел их в люди. На дне рож-
дения наблюдались Констан-
тин Немчин, который в свое 
время становился чемпи-
оном мира по смешанным 
единоборствам, победителем 
и призером других крупных 
международных соревнований, 
Дмитрий Смышляев, Евгений 
Колоколов и другие.

Как обычно, на дне рождения 
«Тайгера» подводились итоги 
сезона 2019/20. Несмотря на 

мастер-классах. А лучшим «ти-
гром» по итогам сезона-2019/20, 
как и год назад, стал Сергей Ру-
синов, набравший 44 балла.

После торжественной части 
участники разделились на четы-
ре команды («синие», «зеленые», 
«красные» и «цитрусовые») и 
приняли участие в увлекатель-
ной игре, напоминавшей «Весе-
лые старты».

Причем в каждой команде на-
шлось место как детям, так и их 
родителям. Состязания включа-
ли в себя несколько туров. Ни-
кто, понятно, не хотел уступать. 
Вы бы видели, с каким азартом 
соревновались родители! Что ж, 
как говорится, все мы родом из 
детства.

В результате упорнейшей 
борьбы победу одержали «си-
ние». Впрочем, призовые дыни 
достались всем, независимо от 
итогового места.

Затем небольшой перекус, 
и команды снова на стадионе. 
Здесь заработали станции, где 
все желающие ребята могли 
проверить себя в различных со-
ревнованиях. А заработанные 
на этом «деньги» потратить на 
сладости в магазине. Самые на-
ходчивые в итоге возвращались 
домой с полными кульками 
конфет. 

День выдался теплый и про-
летел незаметно. Однозначно: 
адреналина хлебнули все. Так 
что праздник, безусловно, 

удался.

то, что год из-за коронавируса 
оказался сложным, тайгеров-
цам удалось принять участие 
во многих соревнованиях и 

день рождения –
грустный празДниК?!
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увлекательные состязания украсили праздник
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один за всех
и все за одного
В новом сезоне в клубе 
«Тайгер» впервые устро-
или открытую спаррин-
говую тренировку для 
юных бойцов в возрасте 
от 7 до 9 лет, на кото-
рую были приглашены 
родители ребят.

Разделили всех участни-
ков на четыре команды, 
примерно равные по 
силам. Получилось в 

своём роде семейное соревнова-
ние. Было много эмоций, никто 
не хотел уступать.

Официально в каратэ мож-
но драться с 10 лет. Но ведь и 
более младшие воспитанники 

клуба вовсю проходят боевую 
технику. А где её применять? 
Только на тренировках. В ито-
ге ребята получили боевой 
опыт, поддерживали друг дру-
га, у них проявился команд-
ный дух.

Максим ДЫБСКИЙ,  
главный тренер СК «Тайгер»,  

4-й дан.
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Да зДравствует КёКусин-КиК:

они были первыми
В конце декабря прошлого 
года в спортивном комплексе 
«Олимпийская деревня», что на базе 
туристического комплекса «Заимка», 
состоялось знаковое событие. Здесь 
прошли профессиональные бои по 
правилам Кёкусин-Кика. Состязания 
ещё до их начала вошли в историю, 
ведь ничего подобного ранее на 
Дальнем Востоке, да и вообще во 
всей России, не проводилось. Бои 
состоялись в рамках чемпионата 
и первенства Хабаровского края по 
спортивной «Драке».

Напомним, что идея раз-
вивать Кёкусин-Кик 
принадлежит спортив-
ному клубу «Тайгер». 

Созданы секции (причем как 
взрослая, так и детская), где 
под руководством опытных 
инструкторов все желающие 
могут заниматься этим направ-
лением.

Ранее со своим «ноу-хау» 
Станислав Винокуров даже 
ездил на международный тур-
нир под громким названием 
«Короли», который проходил 
в Стране восходящего солн-
ца. В рамках этих соревнова-
ний впервые состоялись два профессиональных 
боя по Кёкусин-Кику, в которых российским 
бойцам противостояли грозные соперники из 
Камбоджи и Японии. В Хабаровске же ничего по-
добного не было. И вот лёд тронулся.

– Когда я узнал, что федерация «Драка» плани-
рует проводить гала-финалы чемпионата Хаба-
ровского края, то сразу вышел с предложением 
к организаторам этого турнира о включении в 
программу нескольких боев по Кёкусин-Кик,  
– рассказывает Станислав Винокуров.  – Давно 
планировал провести эти профессиональные бои 
в России. Опыт проведения их в Японии показал 
большой интерес к ним зрителей.

Приятно, что руково-
дитель дальневосточного 
отделения межрегиональ-
ной федерации боевых 
искусств «Драка» Максим 
Штепенко эту идею под-
держал двумя руками. Оста-
лось дело за малым – со-
брать бойцов.

В итоге среди «первоот-
крывателей» оказались два 
представителя клуба «Дра-
кон» из Комсомольска-на-
Амуре – Демид Данилов и Вя-
чеслав Филимонов. Эти бойцы 
достаточно опытные – за их 
плечами первенства России и 
мира по кёкусинкай-каратэ.

Компанию им составили Федор Козин из «Тай-
гера», у которого есть определенные успехи в со-
ревнованиях по кикбоксингу и спортивной драке, 
и еще один хабаровский боец из клуба «Моно-
мах» Дмитрий Филяюшкин – чемпион Дальнево-
сточного федерального округа по кикбоксингу в 
разделе «К-1».

Итак, кто же сильнее – каратисты или кикбок-
серы? В итоге получилась ничья. Федор Козин 
одолел Демида Данилова, а Вячеслав Филимонов 
победил Дмитрия Филяюшкина.

– Бои получились интересными и захватываю-
щими и держали в напряжении зрителей, – подвел 
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участники первого профессионального турнира по кёкусин-кик с организаторами и тренерами

итог Станислав Винокуров. – Начало положено, и 
это главное! Пользуясь случаем, выражаю призна-
тельность и благодарность президенту Всемирной 
бойцовской организации Александру Танюшкину 
за возможность осуществления данного меро-
приятия, а также председателю Дальневосточной 
федерации «Драка» Дмитрию Тюкалову и руко-
водителю дальневосточного отделения межре-
гиональной федерации боевых искусств «Драка» 
Максиму Штепенко за предоставленную возмож-
ность участия в турнире нашей организации.

Кстати, эти бои были рейтинговыми. В пла-
нах – проведение международных поединков с 
японцами, где уже пойдёт борьба за пояса, что 
придаст состязаниям ещё больший престиж.
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алеКсей горохов:

«с хабаровскими 
бойцами мы  
на одной волне»
В феврале в гостях у клуба «Тайгер» побывал в недавнем прошлом 
титулованный спортсмен,  заслуженный мастер спорта, неоднократный 
чемпион мира, Европы по кёкусинкай каратэ, тренер высшей категории 
Алексей Горохов и провел мастер-класс для наших бойцов. За три дня 
состоялось шесть интенсивных занятий, в которых помимо тайгеровцев 
приняли участие каратисты «Дракона» и «Медведя» из города юности 
и представители соседней Амурской области. Так что мероприятие 
получилось регионального уровня.

- Я приезжаю сюда, 
как к себе домой, 
– рассказал Алек-
сей Горохов. – Мы 

находимся с дальневосточными 
спортсменами, что называется, 
на одной волне, разговариваем на 
одном языке. Поэтому наши за-
нятия проходят живо, интересно, 
словно на одном дыхании. При-
ятно, что совсем юные спорт- 
смены, глядя на старших товари-
щей, стараются им подражать.

Особое внимание на трени-
ровках Алексей Горохов уделил 
спарринговой технике, работе над 
тактикой и другими элементами, 
которые ведут к победе.

– Я много лет выступал на та-
тами, сейчас сам тренирую ребят. 
Поэтому примеры привожу не 
из учебника, а из личного опыта. 
«Не давайте себя бить и сами ата-
куйте!» – вот мой главный совет, 
– продолжает мастер. – Если же 
говорить об уровне ваших бойцов. 

не давайте себя бить 
и сами атакуйте!

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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отработка заданий от шихана Алексея горохова

Здесь и раньше были определен-
ные успехи. Потом, правда, воз-
никла небольшая пауза, но под-
росли новые ребята, появились 
лидеры, пришли победы. Возьмем 
для примера Влада и Дениса Дыб-
ских. Эти парни в юношеском воз-
расте сумели покорить и Россию, и 
Европу, и мир. Сейчас они высту-
пают уже по взрослым. Понятно, 
что молодежь за ними тянется. 

Интересно было бы узнать и 
мнение Алексея Горохова по по-
воду нового направления в каратэ 

под названием Кёкусин-Кик, 
которое продвигают в жизнь ин-
структоры и бойцы «Тайгера»…

– Я за любой кипиш, кроме голо-
довки (улыбается). Ну а если серьез-
но… Кёкусинкай (и в этом его пре-
лесть!) настолько универсальный 
вид боевых искусств, что любой, по 
сути, каратист при правильной под-
готовке может успешно выступать 
в соревнованиях и по кикбоксингу, 
и по спортивной драке, и так далее. 
Так что, думается, у Кёкусин-Кик 
большие перспективы.
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роман исаев:

«верьте в себя и всё 
у вас получится!»

«Считаю, главное, чтобы ребята поверили в 
себя. Ведь многое идет от психологии. Бывает, 
выходит спортсмен на татами, и я по его спине 
вижу – победит он или нет», – заявил во время 
своего очередного визита в Хабаровск лучший 
тренер десятилетия Роман Исаев из Кемерово, с 
которым клуб «Тайгер» связывает давняя дружба.

В январе он провел 
трехдневные учебно-
тренировочные сборы 
для сборной нашего 

края. В занятиях приняли уча-
стие спортсмены из клубов 
«Тайгер», «Медведь» и «Дракон» 
из Комсомольска-на-Амуре, а 
также представители других 
организаций. Цель таких сборов  
– подготовить наших бойцов к 
главным состязаниям сезона.

– За три дня мы провели 
шесть очень интенсивных 
занятий, и замечу, что уров-
нем бойцов Хабаровска и 
Комсомольска-на-Амуре я 
остался доволен, – подвел итоги 

сборов Роман Исаев. – Вообще, 
они и раньше были на хорошем 
счету. Об этом красноречиво 
говорят победы спортсменов на 
первенстве России, открытом 
чемпионате Японии и других 
соревнованиях. Но с каждым 
годом мастерство ребят росло. 
Считаю, что они созрели для 
того, чтобы побеждать на рос-
сийском турнире не только в от-
дельных возрастных группах, но 
и среди взрослых бойцов. Давно 
наблюдаю за Владом Дыбским 
из клуба «Тайгер». Знаю его еще 
с тех пор, когда он был юным 
спортсменом. И вот теперь он 
сформировавшийся боец, у ко-
торого, насколько знаю, в Даль-
невосточном регионе равных 
соперников практически нет. 
Считаю, что ему пора заявить о 
себе в полный голос на чемпио-
нате России среди взрослых.

Кстати, методика трениро-
вок у Романа Исаева довольно 
интересная и разнообразная. 

работа на «рыцаре» от шихана 
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На таких занятиях уж точно не 
заскучаешь. Ведь в своих тре-
нировках он использует даже 
резину. Кроме того, тренер уде-
ляет внимание упражнениям с 
гантелями, отработке опреде-
ленных связок на макиварах. 
Естественно, не обходится без 
работы в парах и самих боёв. 
При этом нагрузку Роман Иса-
ев дает ребятам серьезную. По 
словам Романа Борисовича, он 
специально «закислил» мыш-
цы у спортсменов, которые 
участвуют в ударах ногами и 
руками, чтобы бои приблизить 
максимально к соревнователь-
ным. «Тяжело в учении – легко в 
бою», – улыбается тренер.

– В 2013 году сразу четыре 
моих воспитанника стали чем-
пионами мира, – продолжает 

он. – Казалось бы, обычные 
ребята, а они взяли и «выстре-
лили». Вот такая уверенность 

у них была в своих силах. Это 
лишний раз говорит о том, что 
не боги горшки обжигают.

Кстати, впервые Роман 
Исаев нагрянул в Хабаровск 
еще в 2013 году и с тех пор 
приезжает сюда практически 
каждый год. Однажды тай-
геровцы даже сами смогли 
удивить немало повидавшего 
на своем веку тренера и уста-
новили новый рекорд России. 
Цель такого рекорда заклю-
чалась в следующем: бойцы 
должны были нанести как 
можно больше ударов ногами 
по макиваре (это специальный 

тренажер по отработке ударов) 
в течение суток.

максим 
дыбский, 
роман исаев 
и станислав 
винокуров
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хоккей на валенках,
ДеД мороз и… пуля в лоб

Кто-то, как герои культового фильма, на Новый 
год ходят в баню, а потом «по ошибке улетают 
в Ленинград», а тайгеровцы обычно встречают 
этот волшебный праздник на природе. Скажете: 
холодно? Ерунда. Ведь в нашем клубе не ищут 
лёгких путей. Тем более, когда ты весь в игре, 
разве есть время подумать о морозе?! Накануне 
Нового, 2020 года наша честная компания 
отправилась на пейнтбольную базу на Воронеже.

Разумеется, не обошлось 
без хоккея на вален-
ках. Это уже «фишка» 
клуба – без него Но-

вый год для нас не Новый год. 
Гоняться за шайбой, да еще и 
стараться отправить ее в ворота 
по скользкому льду на валенках 
или в кроссовках  не просто. За-
то как интересно! Побеждает в 
таких состязаниях, как обычно, 
дружба, а положительных эмо-
ций хватает на всех.

А в это время маленькие тайге-
ровцы устроили игру в пейнтбол. 
При этом они не просто стреляли, 
а под присмотром инструкторов 
решали тактические задания. По-
нятно, что пулю в лоб получить 
никто не хотел (вроде бы не слиш-

ком больно, но всё равно непри-
ятно). Тем не менее, без «жертв» 
не обошлось. Но обида быстро 
забывалась, и после неудачи, как 
правило, следовал ответный удар 

по «врагу». В этой схватке азарта 
тоже хватило на всех.

Позже уже малыши срази-
лись в хоккей. Кстати, в отличие 
от взрослых спортсменов, мно-
гие ребята (они же каратисты, а 
не хоккеисты) впервые взяли в 
руки клюшки. Но со временем 
так освоились на площадке, что, 
по словам инструкторов, даже 
«тактически решали вопросы». 
Хочется надеяться, что уже на 
будущий год юные хоккеисты 
дадут бой на ледовой арене про-
веренным бойцам. 

А еще в нашем распоряжении 
были три (и надо признаться, 
очень крутые!) горки. Пря-
мо-таки дух захватывал даже 
у взрослых бойцов. А что уж 
говорить о малышах... И здесь 
каждый получил то, чего хотел.

Понятно, что все время про-
водить на морозе – испытание 
не из легких. Но благо было, 
где погреться, попить горячего 
чаю. Вдоволь наигравшись и на-
катавшись, тайгеровцев ждала 
«вторая серия» праздника. Ведь 
какой Новый год без Деда Мо-
роза и подарков?! Во время офи-
циально-торжественной части, 
которая проходила уже в 
теплом помещении, по тради-
ции состоялась презентация 
очередного журнала клуба 
«Тайгер».

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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Во время праздника слово 
взял руководитель дальнево-
сточного объединения межре-
гиональной федерации боевых 
искусств «Драка» Максим 
Штепенко. Он от души поблаго-
дарил спортсменов «Тайгера» за 
помощь в проведении соревно-
вания по «Драке» и наградил их 
благодарственными грамотами. 
Инструкторам нашего клуба 
было приятно за ребят!

Завершилось мероприятие 
увлекательными играми, в ко-

торых по традиции приняли 
участие и малыши, и взрослые. 
Так что праздник, безусловно, 
удался!

СК «Тайгер» благодарит ру-
ководство пейнтбольной базы 
за тот уют и отличную атмос-
феру, что были предоставлены 
клубу в проведении Нового 
года.

Пейнтбольная дружина

в пейнтбол играют 
настоящие мужчины
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анДрей бура вновь избран

президентом ФКр
Традиционная зимняя школа Федерации 
Кёкусинкай России в третий раз подряд 
состоялась в Первоуральске на базе отдыха 
«Гагаринский». Как обычно, сборы проходили под 
руководством шиханов Александра Танюшкина, 
Виктора Фомина и Андрея Бура.

В работе зимней школы 
приняли участие по-
рядка 150 спортсменов 
и тренеров из 35 реги-

онов РФ – от Калининграда до 
Хабаровска. Столицу нашего 
края представляли председатель 
СК «Тайгер», мастер боевых ис-
кусств Станислав Винокуров и 

главный тренер клуба Максим 
Дыбский.

За три дня школы был про-
ведён большой объем работы: 
тренировки по технике и ката 
кёкусинкай, отчетно-выборная 
конференция, собрания регио-
нальных представителей, судей-
ские семинары по кумитэ и ката, 

традиционная ночная трени-
ровка, а также мастер-классы и 
дан тест.

На отчетно-выборной кон-
ференции был выслушан отчёт 
председателя ФКР Андрея Бура 
о проделанной работе с января 
2016-го по январь 2020 года. 
Делегаты конференции едино-
гласно признали работу удов-
летворительной и единогласно 
переизбрали Андрея Бура на 
очередной срок в должности 
председателя Федерации Кёку-
синкай России.

Именно Андрей Бура про-
водил ночную тренировку, 
которая состоялась аккурат в 
Старый Новый год.

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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Алексей горохов, игорь 
гуцал и станислав 
винокуров

шиханы Федерации кёкусинкай россии

максим 
дыбский 
и Феликс 

Анисимов
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алеКсанДр танюшКин:
«приятно, что наша 
работа приносит плоды»
Приезд в Хабаровск 
президента-осно-
вателя Федерации 
Кёкусинкай каратэ 
России, заслужен-
ного тренера РФ 
Александра Танюш-
кина – это всегда 
событие. Поэтому 
на Дальневосточ-
ную школу боевых 
искусств тради-
ционно съезжа-
ются спортсмены 
из разных уголков 
ДФО – Хабаровско-
го и Приморского 
краев, Амурской 
области, Республи-
ки Саха (Якутия). 
Венец таких сборов 
– экзамены на кю и 
даны. Естественно, 
дальневосточные 
бойцы старают-
ся показать себя с 
наилучшей сторо-
ны, чтобы не уда-
рить в грязь лицом 
перед мэтром.

уроки от мэтра каратэ
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что в течение года инструкторы 
серьезно занимаются с бойца-
ми. Значит, на местах система 
отлажена и она работает. Моя 
же задача – следить за уровнем, 
поддерживать его.

Кстати, самому Александру 
Танюшкину в этом году ис-
полнилось 70 лет. Между тем, 
мэтр по-прежнему в хорошей 
спортивной форме, в чем в оче-
редной раз убедились участники 
Дальневосточной школы. Так 
что под горячую руку Алексан-
дра Ивановича лучше не попа-
даться!

Как известно, 2020 год 
из-за коронавируса 
для многих спортсме-
нов получился ском-

канным. Но участникам Даль-
невосточной школы повезло: 
Александр Танюшкин на этот 
раз прибыл в Хабаровск в нача-
ле марта, когда карантин еще не 
начался.

– Мне всегда приятно при-
езжать в Хабаровск к своим 
коллегам и друзьям, с которыми 
у нас давняя дружба и тесные 
контакты, – рассказывает Алек-
сандр Иванович. – Приятно 
вдвойне, что наша работа не на-
прасна: ребята прогрессируют, 
их уровень за последние годы 
заметно вырос. А мне, поверьте, 
есть с чем сравнивать. Видно, 

Александр Танюшкин: 
«ребята прогрессируют»



ну как можно было
не влюбиться в... цигун?!

Три года назад я открыл для себя... 
цигун и сразу стал поклонником 
этого комплекса упражнений. Вы 
спросите: как человек, любящий 
и пропагандирующий кёкусинкай, 
пришёл к этому? Что может быть 
общего у каратэ и цигун? 

Цигун пришёл в мою 
жизнь через наших 
братьев-каратистов, 
а именно благодаря 

шихану Олегу Ермолаеву. Слу-
шая его интересные рассказы 
про время, проведённое в Ки-
тае, и про занятия цигун, меня 
все это заинтересовало. На мой 
вопрос: сколько тренировок в 
день он проводит и какой про-
должительности курс выбирает, 
шихан ответил так: «Лучше 
планировать две недели занятий 
по четыре в день и обязательно 
– поход в горы».

«Ничего себе нагрузки!» 

– мелькнуло у меня в голове. 
Хотел уже было отказаться от 
всего этого, ведь я не спортсмен, 
который готовится к соревно-
ваниям. Однако Ермолаев объ-
яснил, что это совсем не такие 
тренировки, к каким я привык 
на наших обычных сборах, да и 
вообще их правильнее называть 
занятиями. «И на этих занятиях 
ты не затрачиваешь силу, а на-
оборот её приобретаешь, – по-
дытожил шихан. – Давай попро-
буй, сам поймёшь».

Кстати, забегая вперёд, скажу, 
что система преподавания у на-
шего китайского мастера пона-

чалу была очень не привычна – 
минимум объяснений, а больше 
действует принцип «Делай, чув-
ствуй, потом поймёшь». Итак, с 
этого момента по порядку.

В Китай в окрестность города 
Ухань, теперь знаменитого на 
весь мир из-за коронавируса, 
мы полетели каратистской 
компанией: сам шихан Олег Ер-
молаев с супругой, его ученик 
из Брянска Евгений, шихан В. 
Сычин из Пензы и я.

Школа Цигун мастера Лю Ша-
обиня находится в Русской де-
ревне, расположенной в начале 
живописного, пешего маршрута 
Тянь Жушуаньских гор. Как я 
узнал позже, деревня получила 
название из-за большого коли-
чества русских, приезжающих к 
мастеру.

Между прочим, история посе-
щения русскими мастерами этой 
деревни уходит в 1990-е годы, 
когда Юрий Петрович Трутнев, 
нынешний заместитель пред-
седателя правительства РФ и 
полпред Дальневосточного феде-
рального округа, искал мастера 
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цигун. Тогда ему из правитель-
ственных кругов Китая и посо-
ветовали мастера Лю Шаобиня, 
который из немногих уцелел 
после репрессий и гонений на 
цигунистов, проводимых в своё 
время правительством Китая.

Хочу заметить, что, по сло-
вам постоянных участников 
школы, эта маленькая китай-
ская деревушка превратилась в 
приличный, по нашим меркам, 
посёлок городского типа бук-
вально за последние 5-8 лет. 
Школа мастера представляла из 
себя комплекс из зданий жилого 
типа – от простых гостиничных 
номеров до отдельных домиков 
состоятельных учеников или 
посетителей мастера (на одном 
из фото я видел даже Романа 
Абрамовича), а также медицин-
ско-тренировочный комплекс 
в виде отдельного здание и ку-
хонно-ресторанный блок, рас-
положенные на берегу быстрой, 
шумной горной речки.

Расписание дня примерно 
таково:
6.30 – 1-е утреннее занятие
8.00 – завтрак
9.30 – 2-е занятие
11.00 – поход в горы
14.00 – обед
15.30 – 3-е занятие
18.00 – ужин
19.30 – 4-е занятие

Как видно из расписания, за-
нятия длятся чуть более часа. 
Первое – самое длинное и сило-
вое. Последнее занятие чаще все-

го проходит без мастера, так как 
он ещё занимается врачеванием 
и бывает задерживается с паци-
ентами, но зато ребята и девчата, 
у которых есть опыт, охотно 
делились знаниями. Словом, об-
становка была дружеская.

Можно много интересного 
рассказывать про занятия, но в 
рамках одной журнальной ста-
тьи это невозможно. Главное, 
что цигун вошел в мою жизнь и 
теперь в годовом календарном 
плане имеет обязательное ме-
сто. Причем не только для меня, 
но и моей семьи.

Система цигун в моём се-
годняшнем понимании – это 
больше набор оздоровитель-
ных практик для организации 
правильного распределения 
энергии по каналам человека и 
умение влиять на это распреде-
ление. Для этого используются 
различные комплексы упражне-
ний и медитаций (интересно, ни 
разу даже не гуглил, что выдаёт 
по запросу про цигун). Есть и 
боевое направление цигун.

А вообще, работа с энергия-
ми позволяет творить «чудеса». 
При мне мастер просидел около 
часа под палящим солнцем на 

30-градусной жаре, не пользу-
ясь никакой защитой. Мы в это 
время были под зонтами и через 
каждые пять минут пили воду. 
Думаю, любого другого хватил 
бы солнечный удар.

Такие вещи, как разбивание 
металлической пластины об 
голову или хождение по сырым 
куриным яйцам, не нарушая их 
целостность, также из разряда 
чудес. Но, как показывает прак-
тика, для тех, кто освоил цигун, 
ничего невозможного нет.

Конечно, такие навыки мож-
но применять и в бою. Но спра-
ведливости ради, среди чемпио-
нов ММА мы таких мастеров не 
видим.

Кёкушинкай также можно 
использовать как оздорови-
тельную практику. Чего только 
наши дыхательные ката стоят! 
Правда, в нашей дисциплине 
только процентов 10 оздорови-
тельных практик, а остальные 
90 – спортиво-боевых. А вот в 
цигун основное место занимает 
как раз оздоровление.

Так что, дорогие друзья, есть 
над чем работать! Всем здоровья 
и интересных открытий! Осс!

Сергей ПАСТУХОВ

мастер  
лю шаобинь

участники школы цигун
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день отдыха. А далее мы начина-
ем следующий цикл и, соответ-
ственно, увеличиваем нагрузки.

Так мы незаметно вышли на 
уровень максимальной слож-
ности. И результаты ребят от-
кровенно порадовали. Нам, 
тренерам, было приятно, что ре-
бята, сидя дома, времени даром 
не теряли: КПД действительно 
оказался очень высокий. Затем 
тайгеровцы перешли на новый 
этап тренировок. Взяли на во-
оружение программу «Zoom»: 
там есть обратная связь и есть 
возможность заниматься с ребя-
тами небольшими группами.

Понятно, что квартира – это не 
спортзал. Но голь, как говорит-
ся, на выдумку хитра. Во время 
тренировок ребята использовали 
домашний инвентарь – книги, ка-
стрюли, рюкзаки, мячи…

Естественно, такие 30-минут-
ные занятия шли под контролем 
сразу двух наставников. Один 
вел саму тренировку, а второй 
смотрел за тем, как юные спор-
тсмены (мини-группа состояла 
из 4-5 человек) справлялась с 
заданиями. 

Кстати, по словам тренеров и 
ребят, изматывались они за это 
время не хуже, чем на настоящей 
тренировке в зале. Причем это ка-
салось не только юных бойцов, но 
и их наставников. Но никто с дис-
танции не сошёл. И это главное.

во время тре-
нировок ребята 
использовали до-
машний инвен-
тарь

Кастрюли и книги
вместо спортивного инвентаря 

В уходящем году мы, как, собственно, и весь 
мир столкнулись с новым, ранее неизвестным 
термином «спорт на изоляции». А что делать, 
если официально тренировки были под запретом, 
а поддерживать спортивную форму как-то надо. 
Шахматистам в этом плане, конечно, проще: 
сиди себе спокойно, решай задачи с этюдами или 
играй с виртуальным соперником по компьютеру. 
Совсем другое дело – каратисты. На ком нам 
отрабатывать свои приемы?

- Весной мы, как и 
все, перешли на до-
машние трениров-
ки, – рассказывает 

главный тренер клуба «Тайгер» по 
Кёкусинкай Максим Дыбский. – 
Спас, конечно, Интернет. Вначале 
в свою группу в соцсетях выложи-
ли зарядку. Приятно, что сразу же 
пошла обратная связь. Родители с 
детьми не только стали ее делать, 
но даже записывали на видео, как 
они тренируются дома. Было ин-
тересно.

А дальше мы с коллегами раз-
работали комплекс тренировок. 
При этом велосипед изобретать 
не стали. Взяли за основу спор-
тивно-оздоровительную про-

грамму Голтиса, которую ранее 
уже неоднократно использовали 
в своих тренировках. Основная ее 
цель – сохранение и укрепление 
здоровья ре6ят посредством вы-
полнения стандартного комплек-
са общеразвивающих и силовых 
упражнений. Понятно, что удар-
ную технику мы использовать не 
стали: все это должно делаться не 
на расстоянии, а под контролем 
тренера. Поэтому сделали упор на 
простые, но в то же время очень 
полезные упражнения.

Они хороши тем, что здесь есть 
система. Например, в первый 
день занятий загружаются ноги, 
во второй – плечи, в третий – 
спина, в четвертый – руки. Затем 
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Это надо живым, 
или аллея памяти от «тайгера»
Вспомним всех поимённо,
Горем вспомним своим...
Это нужно не мёртвым!
Это надо живым!

Наверняка многие из тех, 
кто в мае нынешнего 
года принял участие в 
акции «Аллея памяти», 

вспомнили эти проникновенные 
строки Роберта Рождественско-
го. А сама аллея появилась на 
территории летнего оздорови-
тельного лагеря «Мир детства», 
что на Втором Воронеже, где 
представители спортивного 
клуба «Тайгер» высадили 20 са-
женцев сосны и березы. В акции 
приняли участие не только ин-
структоры, ведущие спортсмены 
и учредители клуба, но и, что 
очень важно, совсем юные кара-
тисты и их родители. 

Место для аллеи памяти было 
выбрано отнюдь не случайно. 
Ведь в лагере «Мир детства», ко-
торый, между прочим, носит имя 
Героя Советского Союза Евгения 
Дикопольцева, воспитанники 
«Тайгера» отдыхают на протяже-
нии многих лет. 22 июня, в день 
начала Великой Отечественной  

войны, юные спортсмены всег-
да принимают участие в тор-
жественном митинге и даже 
устраивают свой «Бессмертный 
полк». Так что теперь, приезжая 
сюда, ребята будут ухаживать за 
деревьями и гордиться своими 
героическими предками.

– Как говорится, нет в России 
семьи такой, где памятен был 
свой герой, – говорит предсе-
датель СК «Тайгер» Станислав 
Винокуров. – Поэтому цель на-
шей акции – сохранить память о 
наших дедах и прадедах. Эти де-
ревья мы назовем их именами. 
И хотим сделать их родовыми. 
Пусть мальчишки и девчонки с 
детских лет знают, что они глав-
ные носители своего рода.

 Кстати, идею с аллеей памяти 
предложил давний друг клуба 
«Тайгер» Олег Литвак.

– Несколько лет назад, ког-
да акция «Бессмертный полк» 
делала только первые шаги, я 
активно общался в различных 

чатах с народом, где на эту тему 
развернулась полемика, – рас-
сказывает Олег. – Люди говори-
ли, что сама идея «Бессмертного 
полка», безусловно, хорошая, 
есть эмоциональный фон. Но 
хочется, дескать, еще и прак-
тический выхлоп. Вот если бы 
каждая семья героя после офи-
циальной части акции посадила 
дерево. Тут, как говорится, два 
в одном: и экология, и память… 
Для подрастающего поколения 
ведь наглядность должна быть.

– Нам эта идея понравилась, 
и мы ее подхватили, – продол-
жает Станислав Винокуров. – 
Приятно, что она пришлась по 
душе не только спортсменам, но 
и учредителям клуба, которые 
финансовую часть акции взяли 
на себя. Большое им спасибо за 
это.

…Высаживали тайгеровцы 
саженцы под песни фронтовых 
лет. Так что картина выглядела 
очень трогательной. Затем каж-
дый из участников акции сфо-
тографировался с портретами 
своих героических дедов и пра-
дедов у своего родового дерева. 
А ещё на каждое новое дерево 
повязывались муаровые ленты, 
как символ бессмертной памяти 
всех фронтовиков.
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ИНСТРУКТОРЫ 
КЛУБА

мАксим дыбский

влАдислАв дыбский

сТАнислАв винокуров

викТор горбунов

ЛУчшАя деСяТКА СК «ТАйгеР»  
2019-2020 гг. 

1 Сергей руСинов 44

2 владиСлав Черненко 30

3 Мурзин Матвей 22

4 Юрий ПугаЧ 21

5 егор Падерин 20

6 никита Чибирев 20

7 ЯроСлав МиСЯЧенко 19

8 егор неворотов 18

9 Фёдор толоЧко 15

10 кирилл Петрищев 12

АлексАндр суббоТин

мАрАТ АмерсАнеев

Алексей ПАвличенко

СОЮЗ ИДУЩИХ К СОВЕРШЕНСТВУ



СОЮЗ ИДУЩИХ К СОВЕРШЕНСТВУ



ФотограФии ФронтовиКов  
велиКой отечественной 

всё-таки дошли  
до берлина

В этом году мы все от-
мечали 75-летие Ве-
ликой Победы. Этому 
светлому празднику 
было посвящено много 
различных меропри-
ятий. Приятно, что 
клуб «Тайгер» тоже 
внес свою лепту. Пред-
седатель нашего клуба 
Станислав Виталье-
вич – один из организа-
торов международной 
комплексной экспеди-
ции на автомобиле 
«От Дальнего Восто-
ка до Берлина. Резервы 
человечества». Вме-
сте с ним в дорогу от-
правился председатель 
правления Морского 
Арт Клуба Анатолий 
Васильев.

Г лавная цель проекта – 
создание ветеранского 
альбома, который нача-
ли собирать задолго до 

начала экспедиции. Сама акция 
стартовала 18 марта во Владиво-
стоке. Правда, коронавирус внес 
свои коррективы, и участники 
экспедиции, добравшись только 
до Иркутской области, вынуж-
дены были перейти на… удалён-
ку. Тем не менее, акция успешно 
завершилась там, где и планиро-

валась – в Берлине. Прямо как 
в известной песне: «Но как бы 
трудно не бывало, ты верен был 
своей мечте…»

– Нас везде встречали велико-
лепно, – делится впечатлениями 
Станислав Витальевич. – Мы 
сами не ожидали такого подъема 
патриотизма у людей! Но как нас 
встречали в Хабаровске, так ни-
где не встречали. Какой митинг 
был устроен в честь экспедиции 
«От Дальнего Востока до Бер-
лина» на площади Славы. Было 
очень торжественно: рота почет-
ного караула, оркестр… Раньше 
на таких мероприятиях бывал 
либо зрителем, либо по телеви-
зору смотрел. А здесь сам стоял 
у Вечного огня, возлагал цветы к 
мемориалу. Вот, получается, ка-
кую наш проект волну поднял.

Затем на стадионе им. Ленина 
состоялась акция «Эстафета Па-
мяти», за что огромное спасибо 
министерству физической куль-
туры и спорта правительства 
Хабаровского края. Ее участни-

улан-удэ, иволгинский дацан

рота почётного караула встречает на площади славы 
в Хабаровске участников проекта «от дальнего 
востока до берлина»

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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встреча с молодогвардейцами владивостока

юные приморские  
спортсмены с портретами своих дедов

благославение проекта батюшками 
константином и борисом

участники экспедиции с белогорскими друзьями

ками стали представи-
тели спортивных феде-
раций края, студенты, 
волонтёры. Юноши и 
девушки передавали 
друг другу муаровые 
ленты. Это символ По-
беды над милитарист-
ской Японией и символ 
бессмертной памяти 
всех фронтовиков, геро-
ические подвиги кото-
рых навсегда вписаны в 
историческую летопись 
Дальнего Востока и на-
шей страны.

Между прочим, эти самые 
ленты участники экспедиции 
потом раздавали людям по ходу 
пути. Многие были в шоке! К со-
жалению, как выяснилось, дале-
ко не все знают, где закончилась 
Великая Отечественная война..

– А еще во время нашей 
остановки в Хабаровске Елена 
Ларионова – директор центра 
патриотического воспитания 
устроила торжественную встре-
чу, пригласив на нее ребят, 
которые занимаются рекон-
струкцией боев, – продолжает 
Винокуров. – Представьте, 
парни пришли в военной форме 
1945 года. Они настолько побед-
ный дух передали! В итоге полу-
чилось интересное мероприятие 
с участием военно-патриоти-
ческих и спортивных клубов 
города.

Запомнилась встреча 
и в Биробиджане. Если в Хаба-
ровске нам передали муаровые 
ленты, то здесь – камни. Камни, 
как выяснилось, – это словно 
слезы. Шесть камушков, что нам 
вручили в специальной коро-
бочке, символизируют 6 млн. 
погибших в Холокосте.  

В Биробиджане дети, рав-
но как и в Хабаровске, и 
в других городах, где мы 
останавливались, при-
готовили рисунки. Но 
что бросилось в глаза. 
Обычно ребята рисуют 
танки, яростные атаки 
советских воинов и т. д. 
А тут мы увидели колю-
чую проволоку, одежду 
концлагерей. Вот такие 
совершенно разные по-
нятия о войне.

Кстати, во Владивостоке, от-
куда стартовала экспедиция, её 
участники базировались на па-
руснике «Надежда». Кроме того, 
в столице Приморья состоялось 
несколько акций. Наиболее тро-
гательной, по мнению Станис-
лава Витальевича, получилась 
встреча с детьми в онкологиче-

26



ском отделении одной из боль-
ниц. Там участники экспедиции 
при поддержке фонда «Сохрани 
жизнь» записали аудиорассказ 
Александра Киктенко «Звезда». 
Дети были счастливы. 

Когда участники экспедиции 
поняли, что дальше следовать 
небезопасно, они перешли на 
удалёнку. Но сама акция про-
должалась…

– Главная цель проекта бы-
ла какая? Сбор максимально 
возможного количества фото-
графий ветеранов, которые не 
смогли дойти до Берлина, и до-
ставить эти снимки к зданию 
рейхстага, – говорит Станислав 
Винокуров.  – Но видя, как ухуд-
шалась обстановка в мире в 
связи с эпидемией, мы держали 
в уме и план «Б»: мол, дойдем, 
куда сможем, соберем сколько 
можно фотографий, а наши дру-
зья в Германии бережно выста-
вят их возле рейхстага и все это 
заснимут. Рады, что в итоге все 
получилось. Огромное спасибо 
нашим немецким друзьям и 
всем тем, кто поддерживал нашу 
экспедицию.

… 6 мая 2020 года, в день свя-
того великомученика Георгия 
Победоносца, покровителя рус-
ского воинства, у здания бунде-
стага в Берлине (бывший рейх-
стаг) состоялась акция «Альбом 
ветеранов». В итоговом меро-
приятии экспедиции принял 

участие Олег Ере-
менко, руководи-
тель германского 
регионального 
отделения обще-
ственной органи-
зации «Офицеры 
России», внук 
Героя Советского 
Союза генерала 
армии Лященко 
Николая Григо-
рьевича, вместе со 
своими друзьями 
и соратниками.

Все фотографии были раз-
мещены на сайте экспедиции 
и сведены в медиаальбом. В 
общем, 6 мая у стен рейхстага 
участники проекта выполнили 
своё обещание – продемонстри-
ровали медиаальбом ветеранов. 
Каждый герой на этих фотогра-
фиях дошёл таким образом до 
Берлина. 

Кроме того, были продемон-
стрированы и медиаальбомы 
детских рисунков, фотографий 
и камней, которые специально 
для участников экспедиции 
подготовили дети – подопеч-
ные фонда «Сохрани жизнь» и 
онкологического центра Вла-
дивостока, юные спортсмены 
спортивного клуба «Тайгер» из 
Хабаровска, а также дети биро-
биджанской общины «Фрейд».

Организаторы проекта бла-
годарят за помощь в осущест-
влении данного мероприятия: 
компания «Бизнес Маркетинг 
групп», гостиница «Афалина», 
м-н «Мир аккумуляторов», 
ООО «Визор», а также друзей 
клуба «Тайгер» Марчука М.А., 
Синёва А.В., Танюшкина А.И., 
Власенко К.Ю., Колоколова Е.В., 
Дыбского М.Р., Невейкина А.С.

Амурская область, г. сковородино

Флаг проекта на 
борту парусника 
«надежда»

встреча в детской больнице владивостока

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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врачи сейчас  
словно на передовой

В преддверии Дня медицинского работника 
инструкторы и воспитанники спортивного клуба 
«Тайгер» решили устроить акцию под названием 
«Герои среди нас» и сделали подарки врачам 
больницы №10 из краевого центра, которые 
ежедневно и ежечасно борются за жизни людей. 
Низкий вам поклон, мужественные люди!

Наш клуб решил меди-
цинскому персоналу 
«десятки» вручить 
скромные и в то же 

время памятные подарки. Каж-
дому члену коллектива мы при-
готовили специальную кружку, 
на которой изображен леген-
дарный, на наш взгляд, человек 
– Ли Вэнлиань, офтальмолог 
одной из больниц Уханя.

Тот самый врач, который ещё 
в декабре 2019 года заметил 
семь случаев неизвестного ему 
заболевания, возбудителем ко-
торого был вирус, похожий на 
коронавирус SARS. К сожале-
нию, сам Ли Вэнлиань заболел 
коронавирусом и умер. 

– Но мир, считаем, должен 
знать своих героев, и в память 
о китайском офтальмологе мы 
поместили его портрет на круж-
ке, – рассказывает председа-

тель СК «Тайгер» Станислав 
Винокуров. – А с обратной 
стороны сделали такую под-
пись: «Дорогие наши врачи! 
Спасибо вам за ваш подвиг! 
Гордимся! С любовью, спор-
тивный клуб «Тайгер».

Кроме того, все женщины-
врачи получили по коробке 
конфет, а мужчины – по плитке 
шоколада.

– Этой акцией хотим пока-
зать, что в нашей жизни есть ме-
сто подвигу, – продолжает Ста-
нислав Витальевич. – Ведь мы 
на своих занятиях учим ребят не 
только приемам каратэ. Прежде 
всего хотим, чтобы они выросли 
настоящими людьми, уважали 
старших и так далее. Герой – это 
не только тот, кто воевал за нас 
с вами на фронтах Великой Оте-
чественной войны. Герои есть 
и среди обычных, на первый 
взгляд, людей. Надо только при-
смотреться к ним получше.

Считаем, что врачи, спаса-
ющие людей от коронавируса 
и при этом рискующие своей 
жизнью, – это настоящие герои 
нашего времени. Они сейчас то-
же словно на фронте, на передо-
вой. И за это им хочется сказать 
огромное спасибо!

герои 
есть и среди 
обычных, на 
первый взгляд, 
людей

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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Для него ничего 
невозможного нет

В конце ноября в клубе «Тайгер» побывал 
удивительный человек – Сергей Бурлаков. У него 
нет рук и ног, но он бегает марафоны, прыгает 
с парашютом, имеет черный пояс по каратэ, 
метко стреляет, управляет мотодельтапланом, 
устанавливает мировые рекорды. 

Бурлаков более чем 
40-кратный чемпион 
страны, рекордсмен 
России и мира по лег-

кой атлетике и пулевой стрель-
бе, неоднократный победитель 
марафона и забега «5 миль» в 
Нью-Йорке (если перечислять 
весь список его наград – не хва-
тит газетной площади). 

Кроме того, он неоднократно 
признавался «Человеком года», 
«Человеком планеты», является 
обладателем титула «Настоя-
щий герой», рекордсменом Кни-
ги рекордов Гиннесса, как «пер-
вый человек на планете Земля, 
который с четырехкратной 
ампутацией научился и поднял 
в воздух летательный аппарат». 
А еще Сергей Владимирович – 
член Общественной палаты РФ. 

У Сергея Бурлакова очень 
плотный график, расписанный 
чуть ли не на год вперед. Тем не 
менее, он нашел возможность 
приехать в Хабаровск, где до 
этого ни разу не был, и в нефор-
мальной обстановке пообщался 
с юными каратистами из клуба 
«Тайгер». У ребят буквально 
горели глаза. Еще бы: ведь перед 
ними живая легенда, человек, 
который на личном примере по-
казал, что нет в жизни ничего 
невозможного. 

…9 декабря 1990 года, за 108 
дней до дембеля, Сергей попал в 
страшную аварию. В нескольких 
километрах от Читы машина, 
в которой он находился, рух-
нула с 15-метрового обрыва. 
Внедорожник сделал несколько 
оборотов и встал на колеса, по-
грузившись глубоко в снег. 

У Сергея был пробит висок, 
сломаны ребра, повреждены 
внутренние органы. Весь в кро-
ви, в полузабытьи он всю ночь 
лежал один на 45-градусном мо-

на встрече 
с сергем 

бурлаковым у 
ребят буквально 

горели глаза
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розе, не имея возможности даже 
пошевелиться из-за многочис-
ленных переломов. Как сказали 
потом врачи, каждая из травм 
могла быть смертельной. Тем не 
менее, Бурлакова вернули, мож-
но сказать, с того света. А благо-
даря спорту он сумел стать тем, 
кем в итоге стал.

На встрече в клубе «Тайгер» 
ребята не стеснялись задавать 
чемпиону самые разные во-
просы. Вот один из них: где вы 
черпаете силы на все свои до-
стижения?

– А как вы считаете, что такое 
трудность? Вызов? Возмож-
ность? Мотивация? Для меня 
это – незнание. Пока вы не зна-
ете, как с этим справиться, вам 
трудно.  Это незнание заставля-

ет расти, искать. Потому благо-
дарите за то, что происходит с 
вами, и одновременно будьте 
осторожны в желаниях. 

Кстати, недавно Минюст 
России зарегистрировал Всерос-
сийскую федерацию пара-кара-
тэ, президентом которой стал 
Сергей Бурлаков.

– Собираюсь заключить дого-
вора со многими всероссийскими 
федерациями, чтобы в стартах, 
которые будут проходить в ре-
гионах России и в мире, ребята 
спортсмены-паралимпийцы (или 
пара-каратисты) могли прини-
мать участие. Как только я все 
это подпишу – один из главных 
стартов будет здесь, в Хабаровске, 
– пообещал он ребятам. – Приле-
чу сюда и проведу мастер-класс. 

А еще мы с вами в следующем 
году будем делать рекорд России. 
Какой? Пока не скажу. И еще обя-
зательно привезу одну из своих 
медалей – пусть она висит в ва-
шем зале. Чтобы вы смотрели на 
нее и понимали, что нет ничего 
невозможного. Сам я уже давно 
не собираю медали – я их раздаю.

…В завершение встречи, ко-
торая прошла словно на одном 
дыхании, юные каратисты ре-
шили устроить своеобразный 
экзамен для гостя. Попросили 
его отжаться от пола, а потом 
разбить доску. Сергей Бурлаков 
мастерски справился со всеми 
заданиями. Кто бы сомневался?

СК «Тайгер» благодарит Сер-
гея Сайко за организацию встре-
чи с Сергеем Бурлаковым.

в гостях у коренных жителей сикачи-Алянавручение медали ск «Тайгер» легендарному человеку

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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в «мире Детства» мы освоили…
лапту

- С самого начала 
лета мы жили 
надеждой, что 
вот-вот и поедем 

в свой любимый лагерь, – рас-
сказывает главный тренер 
клуба по Кекусинкай Максим 
Дыбский. – Сам «Мир детства» 
был в принципе готов к «бою», 
но требовалось специальное 
разрешение краевых властей 
об открытии сезона. Мы с 
директором лагеря Татьяной 
Колесниковой постоянно 
были на связи, родители по 
несколько раз переписывали 
заявления...

1 августа тайгеровцы верну-
лись с моря, а уже на следующий 
день наконец-то началась пер-
вая лагерная смена, а за ней поч-
ти сразу вторая. Правда, каждая 
смена длилась всего-то 14 дней, 
но тем не менее...

 – Всё начиналось с зарядки, 
которая по своей продолжи-
тельности и интенсивности 
была не хуже любой трениров-
ки, – считает Максим Дыбский. 
– Старшие ребята не только 
сами выполняли большой объ-
ём работы, но и помогали своим 
младшим одноклубникам. Днём 
были разные подвижные игры, 
которые проходили с большим 
азартом. Чувствовалось, что 
бойцы насиделись дома, по-

этому энергии у них было хоть 
отбавляй.

На заключительной лагерной 
смене Максим Дыбский даже 
попробовал включить в пере-
чень игр лапту. И сам удивился, 
насколько она полезная.

– В детстве, помнится, ино-
гда играл в лапту, но тогда эта 
старинная русская игра не 
произвела особого впечатле-
ния, – говорит он. – Но теперь 
в корне поменял мнение о ней. 
Оказывается, это активная и 
интенсивная игра, которая несо-
мненно расширила и обогатила 
нас. Нагрузки при этом были 
колоссальные, но все получили 
удовольствие.

Третья, вечерняя тренировка 
была уже, так сказать, профиль-
ная – на ней бойцы занимались 
исключительно каратэ. Кстати, 
в это же время в лагере нахо-
дились наши коллеги из другой 
организации. Так что без спар-
рингов, понятно, не обошлось.

Но не одними тренировками 
жили тайгеровцы в «Мире дет-
ства». Как всегда, были и танцы, 
и конкурсы. Словом, скучать не 
пришлось.

– Несмотря ни на что, лето 
у нас получилось активным, – 
подытожил Максим Дыбский. 
– Может быть, коротким, но всё 
равно интенсивным.

Какое же лето без 
оздоровительного 
лагеря «Мир дет-
ства», где тай-
геровцы гостят 
из года в год?! Но 
лето-2020 было 
по известным 
причинам не та-
кое, как обычно. 
Первая лагерная 
смена всё перено-
силась и перено-
силась и началась 
только в...  
августе.
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выбираем спорт 
вместе с «тайгером»
13 сентября на хабаровском стадионе имени Ленина 
состоялась краевая акция «Я выбираю спорт!». Здесь 
профессионалы и любители здорового образа жизни 
смогли проявить себя. Мероприятие вызвало огромный 
интерес у людей разных возрастов. 

Ещё бы: ведь это было 
первое масштабное ме-
роприятие после огром-
ного перерыва, связан-

ного с пандемией. По замыслу 
организаторов, практически 
каждый квадратный метр был 
занят спортивными локациями. 
Цель акции – показать людям, 
какое разнообразие видов спор-
та есть в нашем крае.

Среди участников акции был 
и спортивный клуб «Тайгер». 

Наряду с другими федерациями 
и организациями наши ребята 
выступили с показательными 
выступлениями. На празднике 
бойцы представляли трениров-
ки по кёкусинкай и кикбоксин-
гу. С бойцами работали ведущие 
инструкторы клуба – Максим 
Дыбский, Алексей Павличенко, 
Александр Субботин, Владислав 
Дыбский и Марат Амерсанеев.

– Мы сразу откликнулись на 
предложение организаторов 

акции «Я выбираю спорт!» уча-
ствовать в этом интересном и 
очень полезном мероприятии – 
ведь нам есть что показать, – го-
ворит председатель СК «Тайгер» 
Станислав Винокуров. – Благо-
дарю организаторов акции «Я 
выбираю спорт!» за возмож-
ность поделиться опытом нашей 
работы и привлечь в ряды клуба 
новых спортсменов. Судя по ре-
акции людей, наше выступление 
зрителям понравилось.

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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«Тайгер» рад 
возможности 

поделиться 
опытом своей 

работы
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цель акции –  
показать 
людям, какое 
разнообразие 
видов спорта 
есть в нашем 
крае

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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на празднике бойцы 
представляли тренировки  
по кёкусинкай и кикбоксингу
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отталКиваюсь от принципа 
позитивной атмосферы

2

3

Победа на соревнованиях – важная 
точка в подготовке спортсмена. 
Но данный путь тернист. Большой 
объем нагрузок, самоконтроль, дис-
циплина, преодоление себя – эти и 
многие другие трудности приходится 
пройти бойцу.

Подходя к турниру, он как струна. Нельзя 
перетянуть – лопнет и тогда нужный 
звук не получится. И вот долгожданный 
миг победы! Пьедестал, звучит гимн... 

Но расслабляться некогда, всё надо начинать сна-
чала.

Вот так и проходит вся спортивная жизнь – ра-
ди мига одного. В трудах, в трудах и ещё раз в тру-
дах. Но нужно помнить, сколько человек благода-
ря этому приобретает. На всём спортивном пути 
нам, тренерам, необходимо бойцам создавать ра-
бочую обстановку. Необходима цель и поэтапное 
ее достижение.

В своей работе я отталкиваюсь от принципа 
позитивной атмосферы на тренировке. На это и 
хочу сделать акцент. В конце занятия обязательно 
заостряю внимание на том, что получилось. И это 
для меня главное. Тем самым готовлю надежный 
фундамент для следующего технического зада-
ния, для нового спортивного совершенства.

Прошу это ещё раз закрепить дома в свободное 
время. Всё, что не получается, мы изучаем в зале 
на подводящих упражнениях, иногда применяя 
визуализацию. Вот принцип моей тренировки.

Станислав ВИнОКУРОВ

1

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАл
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удар «топором»
от станислава виноКурова

4

5

6

7

Однажды, теперь 
уже в далеком 1991 
году на олимпийской 
базе под Подольском 
проходили первые 
российские сборы с 
участием региональных 
представителей и их 
лучших бойцов.

Именно там, сдавая экзамен 
на черный пояс, я использо-
вал свой любимый удар но-
гой «топором». Он здорово 

меня выручал в боях с более сильны-

ми соперниками, которые просто его 
не видели. В дальнейшем я использо-
вал его также в кикбоксинге. 

В чём же кроется секрет удара 
«топором»? Давайте разберемся по-
шагово:
1 Начинается атака с джеба – для 
закрытия обзора и остановки сопер-
ника.
2 Одновременно с возвратом руки 
наносим лоу кик по передней ноге 
соперника. Он должен быть сильным, 
чтобы противник в следующий раз 
выставлял свою ногу для защиты от 
него.
3 Возвращаем ногу в стойку и заря-
жаем её, немного оттягивая назад. 
Снова бьем джеб, словно говорим 
своему сопернику: «Я вновь повторю 
свою связку». 

4-6 Начинаем бить лоу кик, но про-
носим ногу ниже поднятого блока со-
перника, поднимаем её максимально 
под углом к противнику (нога должна 
быть вертикально относительно пола 
и прижата к себе).
7 Разворачиваясь фронтально, опу-
скаем ногу ровно по центральной 
линии тела соперника, при этом не-
много отклоняясь назад для усиления 
удара.

В чем я считаю уникальность и 
актуальность этого удара? Он быстро 
учится, не нужна поперечная растяж-
ка ног, его мало кто отрабатывает, 
поэтому большинство бойцов не 
умеют от него защищаться. К тому же 
этот удар сложно блокируется, так 
как является конечным в обманном 
движении. 

боевую связку выполняет станислав винокуров, ассистирует Алексей Павличенко
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мощь каратэ 
и таКтичесКая гибКость КиКа
Когда шихан Станислав Винокуров создавал новое направление – Кёкусин-
Кик, сразу стало понятно: нас ждет большая работа по сведению кика 
и спортивного кёкусина к единой технической и методической базе. 
Станиславу Витальевичу хотелось, чтобы в кик перешла мощь каратэ, а в 
свою очередь в каратэ – подвижность и тактическая гибкость кика. 

Человеку, далекому от 
единоборств, может по-
казаться, что разница 
между этими стилями 

мала. Казалось бы, добавьте вы 
каратистам удары руками в го-
лову, и вот вам ваш кикбоксинг. 
Но в реальности всё гораздо 
сложнее.

Отсутствие пресловутого 
«верхнего» контакта накладывает 
отпечаток на тактику и манеру 
ведения боя. Пример: в кике и в 
боксе большое значение имеет 
джеб – прямой удар ближней к 
противнику рукой. Он позволяет 
начинать атаку с дальней дис-
танции, не ввязываясь при этом в 
интенсивный обмен ударами. Об-
щепризнанный боксерский факт: 
мастерское владение джебом дает 
огромное преимущество в бою. 
Джебом можно «зажалить» про-
тивника до полной потери им 
контроля над собой и поединком.

В кёкусинкаевских кумите 
джеб тоже используется (ой 
цуки чудан). Вот только он не 

имеет здесь такого значения, как 
в кике. Весь секрет в меньшем 
разрушительном эффекте: джеб 
в голову чувствителен, и его не 
хочется пропускать.

Джеб в грудь каратисты лег-
ко принимают без какой-либо 
реакции. Соответственно, меня-
ется тактический рисунок: там, 
где кикер или боксер обычно 
вынужден осторожничать, ма-
неврировать и искать нужный 
момент для прохода джеба, 
каратист привыкает просто со-
кращать дистанцию, «съедая» 
колкие, но не мощные удары 
мышцами торса.

В общем, таких тонкостей – 
море. Поэтому, хотя схожестей 
и параллелей тоже немало, без 
предварительной работы синте-
зировать хорошие качества двух 
смежных дисциплин во что-то 
целостное нельзя. Нужны экспе-
рименты, аналитика, многочасо-
вые просмотры записей боев.

Во всем этом и родилась наша 
лаборатория. Работа по синтезу 

продолжается уже несколько 
лет. Техника, тактика, методика 
обучения, дыхание, физическая 
подготовка, психологический 
тренинг – пересматриваем всё. 
Что-то отсеяно, что-то взято на 
вооружение. Чем-то уже можем 
поделиться и с читателями жур-
нала.

1 2

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАлмАсТер-клАсс

39



связКа, полезная КаК Для  
КиКбоКсинга, таК и Для КёКусин-Кумите
1 задаЧа: Подготовить и прове-
сти связку «двойка руками + удар 
левой ногой» без риска нарвать-
ся на встречный удар рукой.
2 С дальней дистанции начинаю 
методично обрабатывать ногу 
противника внутренним левым 
лоу киком. Жалю и смещаюсь. 
Бить стараюсь в одну и ту же точ-
ку.
3 Добиваюсь, чтобы на мой лоу 
кик противник начал оттягивать 
ногу и таз назад, зависая на 

носках (центр тяжести должен тя-
нуть его вперед).
4-5 Показываю очередной лоу 
кик, провоцируя зависание про-
тивника, но в последний момент 
перевожу его в острый мае гери 
чудан (можно дзедан). Долю се-
кунды противник занят только 
этим ударом – терпит или пытает-
ся защититься.
6 Вес тянет противника вперед, 
и он буквально падает на мой ой 
цуки.

7 С разгона бью гяку цуки.
8 Делаю разножку на месте, за-
ряжая левую ногу, и бью хидари 
хидза гери. Если противник не 
упал на меня после оттяжки, а 
смог разорвать дистанцию, то 
разножку заменяю на шаг пра-
вой вперед, а вместо хидза бью 
более длинный хидари маваши 
гери.

Тренируйте – уверен, что в бою 
пригодится!

Алексей ПАВлИченКО

3 6
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боевую связку выполняет Алексей Павличенко, ассистирует станислав винокуров
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удар «торнадо»
от влаДислава ДыбсКого
Эту связку я использовал в финальном бою на 
чемпионате Дальневосточного федерального 
округа в 2017 году. Правда, сама она не привела к 
нокауту, но соперник получил ощутимый урон и 
потерял ориентацию на некоторое время, чем я и 
воспользовался для победы.

Для успешного при-
менения связки и для 
лучшего результата 
нужно, чтобы сопер-

ник немного устал и работал так 
называемым первым номером.

1-й удар – правой рукой про-
биваю в солнечное сплете-

ние, чтобы заставить соперника 
остановиться или прервать его 
атаку.

2-й удар – сразу после этого 
пробиваю внутренний лоу-

кик левой ногой по левой ноге 
противника. Делается это для 
того, чтобы выбить его ногу и 
спровоцировать на контратаку.

3-й удар – далее оттягиваюсь 
левой ногой назад для раз-

рыва дистанции и подготовки 
завершающего удара. Разрыв 
дистанции сопровождается об-
манным движением рукой.

4-й удар – кульминацией дан-
ной связки является удар 

«торнадо», который выполняет-
ся с разворотом в два движения. 

Если его сделать правильно, то 
это приведёт к нокдауну, а то и 
вовсе к нокауту. Поскольку от 
этого удара редко отрабатывает-
ся защита и противники реаги-
руют на первое движение ногой. 
Нокаутирующим же является 
второе движение.

Кульминацией данной связ-
ки является удар «торнадо», 
который выполняется с разво-
ротом в два движения

1 2

нАши Победы «ТАйгер» сПорТивный журнАлмАсТер-клАсс
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Колено в голову,
или история оДной Комбинации  
от алеКсанДра субботина

Занимаясь каратэ, со временем понимаешь, 
что просто махать руками и ногами 
бесполезно. Тогда ты начинаешь думать, изучать 
и отрабатывать определённые комбинации, 
которые, по твоему мнению, должны привести к 
успеху на татами. Для меня такой комбинацией 
однажды стала комбинация: гяку цуки, гяку цуки, 
хидза гери – колено в голову.

Впервые я (тогда ещё 
неосознанно) сделал 
её в тренировочных 
боях при подготов-

ке к чемпионату Хабаровского 
края. Комбинация, конечно, бы-
ла необдуманная, не отрабо-
танная. Но в целом получилась 
очень опасная. Хотя не привела 
к успеху.

Я подметил её и попытался 
повторить уже на самом чем-
пионате края, но, увы, и вторая 
попытка оказалась неудачной! 
И тогда я понял: чтобы комби-
нация получилась и принесла 

победу, она должна быть от-
работанной до автоматизма, 
мое тело должно срабатывать 
молниеносно при любой воз-
можности! 

И вот начался новый цикл 
подготовки к соревновани-
ям. Я стал отрабатывать комби-
нацию на каждой тренировке, 
независимо от задания. Старал-
ся продемонстрировать её при 
любой ситуации, в любом бою. 
Стал оттачивать, изменять ком-
бинацию, делая ее более эффек-
тивной и опасной.

Так добавилось движение, 

разножка, небольшое смеще-
ние.  И вот настал звездный час. 
На чемпионате Дальневосточ-
ного федерального округа ком-
бинация наконец-то «стрельну-
ла» и принесла успех!

1 Из боевой стойки нано-
шу удар рукой шита цуки 

или (как на фото) гякку цуки. 
Удар наносится либо за локоть 
(шита цуки), либо в верх груди, 
в плечо или в ключицу с целью 
раскрыть соперника, заставить 
открыть его низ корпуса...

2 Следующий удар гяку цуки 
со сменой стойки наносит-

ся в низ живота для того, что-
бы соперник опустил руки и тем 
самым открыл свою голову.

3 На возврате руки наносим 
удар хидза гамен гери в го-

лову, в область подбородка! Без 
паузы, так как если она будет, то 
соперник успевает поднять руки 
обратно к голове! Удар, завер-
шающий в этой связке, является 
нокаутирующим!

Осс!

1 2 3

боевую связку выполняет Александр субботин, ассистирует владислав дыбский
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спарринги под…
КреветКи и гребешКи 
В июле тайгеровцы по 
традиции отправились 
на Японское море – на 
остров Путятин, что 
под Находкой. И ника-
кой коронавирус не по-
мешал нашим планам. 
Нынешний визит на 
лоно природы, где можно 
и активно отдохнуть, 
и потренироваться, 
стал для ребят уже 24-м 
(!) по счету.

- Обычно на Путя-
тин мы отправ-
ляемся, когда 
за плечами уже 

одна смена в «Мире детства», а 
тут вышло, что это наш первый 
полноценный летний сбор, – 
рассказывает главный тренер 
клуба по Кекусинкай Максим 
Дыбский. – Поэтому времени на 
всякие походы не было. Прежде 
всего отрабатывали ударную 
технику. 

Ребята нарабатывали комби-
нации, а в конце смены сдавали 
зачёт. По мнению наставников, 
интересные получились нара-
ботки, их теперь надо развивать. 

Вместе с Максимом Дыбским 
тренировочный процесс на 
море уже по сложившейся тра-
диции проводил инструктор на-
шего клуба Виктор Горбунов.

Кстати, соседями тайгеров-
цев на базе были приморские 
каратисты. Так что проблем со 
спарринг-партнёрами не наблю-
далось. 

– Время провели отлично, к 
тому же и с погодой нам повезло, 
– говорит Максим Ростиславо-
вич. – Все нанырялись, накупа-
лись, отведали местные дели-
катесы – креветки, осьминоги, 
гребешки... Но при этом, конеч-
но, не забывали о тренировках.
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в.и. винокуров н.и. ленгард

м.в. сидоров

е.в. воеводин

 А.к. Пудовкин в.в. мулин

р.в. брага

к.н. Петрищев

е.в. колоколов

о.в. злобин А.г. князев

в.Х. Тен

А.А. завацкая А.и. нутрихина н.А. Тюрина А.А. шведс.А. шулик
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к.в. Пугач

с.в. чернухинв.в. Пастухов

д.в. иголинский

р.и. Амерсанеев

к.А. бурцан

А.в. синёв

е.в. Алексеенко

м.А. марчук

в.и. Тяно.в. литвакн.А. зайцев

д.с. русинов к.ю. власенко

Т.с. колесникова

46



Для всех клиентов мы нахоДим 
инДивиДуальный поДхоД! 
С уважением, администрация гостиничного 
комплекса «Афалина».

Подробную	информацию	можете	
посмотреть	на	сайте
www.hotelafalina.com 
хабаровск ул. Дикопольцева, 80
+7 (4212) 21-12-60
(администратор	гостиницы	«Афалина»)

afalina27@inbox.ru


